
周晓辉：习会见三国领导人 官媒这些内容不报

秘鲁的钱凯港由中国中远海运公司建造，即将成为南美和亚洲之间的主要贸易通道之一。(Ernesto Benavides/AFP via

Getty Images)
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【大纪元2024年11月17日讯】最近几日，大陆官媒被中共党魁习近平对秘鲁进行国事访问以

及出席亚太经合组织第三十一次领导人非正式会议、并与多国领导人会晤的报导霸屏。所有的

报导自然都是一如既往的高唱赞歌，包括外国领导人表达愿与中国合作等。然而，比照他国媒

体，不难发现，中共官媒依然是欺骗老百姓的做派，有损中共颜面的绝不能让老百姓知晓，坚

决不报。

目前，至少如下内容都不曾在中共媒体上出现。

一、不见秘鲁媒体对中共在秘鲁乃至拉美扩张的批评以及秘鲁民众的抗议。
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在过去20年中，中共在拉美扩张迅速。2000年，拉美对中国的出口不到总额的2%，但仅仅八

年后，双方贸易额就以年均 31% 的速度增长。习近平此次访问秘鲁，主要目的就是继续推进

中共在拉美的影响力。

根据中共新华社报导，习近平同秘鲁总统博鲁阿尔特共同签署了两国《关于共建“一带一路”

的合作规划》、《自由贸易协定升级议定书》，并见证交换经贸、产业投资、工业园区、教

育、绿色发展等领域多项双边合作文件的签署。

除此之外，两人还在利马总统府以视频方式共同出席了钱凯港开港仪式。这个港口是中共“一

带一路”在秘鲁的项目之一。习更是大夸其口。据悉，秘鲁还与香港签署了自由贸易协定。

貌似对中秘双方都有益的合作，却在秘鲁遭到了批评。据秘鲁infobae网站的文章分析，钱凯

港是中共在拉美影响力的关键之一。钱凯港60%的股权属于中共国有企业中远海运集团，40%的

股权属于秘鲁矿业公司Volcan Compañía Minera，该公司是全球第四大银和锌生产商。

中远集团公司事务官员马里奥·德拉斯·卡萨斯向路透社证实，该港口不仅成为中国与拉美贸

易的关键点，而且也是其地缘政治利益的关键点。钱凯港的隐形作用已被美国海军南方司令部

司令劳拉·理查森将军点出。她在声明中表示，钱凯港是“军民两用”的，可以接受中共军舰

停泊，她表示这将对美国在该地区的利益构成安全风险。

同时，这也将对秘鲁主权构成挑战，因为已经有人警告说，中共“一带一路”倡议的部分项目

已经引发对斯里兰卡等国家领土完整的担忧。有研究人员指出，钱凯港可能会给秘鲁下一届政

府带来困难，甚至危及国家安全，尤其在战争时期。研究人员还特别提到港口的网络安全问

题。

而经济学家爱德华多·雷科巴（Eduardo Recoba）则警告秘鲁经济对中国的依赖，以及如果

其增长放缓可能对该国产生的影响。

不仅如此，联合国经济、社会和文化权利委员会于 2023 年发布了一份报告，发现中共主导的

整个地区的大型项目（注：指钱凯港）对环境和土着社区产生了负面影响。这也是为何习近平

没有到现场参加开幕式的原因，即担心民众抗议引发安全问题。



对于习近平的到访，一些秘鲁民众还在大街上向秘鲁政府表示抗议，而上述这些批评和抗议，

中共官媒是提也不敢提的。

二、在习会见韩国总统尹锡悦的报导中，中共官媒篡改其核心内容。

根据韩联社的报导，尹锡悦致开场白时就表示，为应对朝鲜接连发起挑衅、乌克兰战争、俄朝

军事合作，愿同中方一道致力于韩半岛地区的和平稳定和长治久安。对于韩半岛紧张局势，尹

锡悦呼吁中方在解决朝鲜挑衅和俄朝军事合作等方面发挥建设性作用，希望韩中两国应密切合

作，齐心协力在安全、经济、社会、文化等各个领域深化合作。

习近平的回应是：中方希望地区紧张局势缓和，不希望半岛出现紧张局面，愿当事方通过对话

协商推动半岛问题得到政治解决。习还强调，中方重视和发展对韩关系的基本立场没有变化，

愿同韩方共同努力发展两国关系。

上述无论是尹锡悦的表态还是习近平的回应，在新华社的报导中都消失不见，反而都是一些不

关痛痒的合作议题，这样避重就轻的报导领导人会晤，中共是不想让中国人了解中共外交政策

的一些变化，比如重视对韩关系而没有捍卫朝鲜的利益吗？

三、在习会见日本首相石破茂的报导中，中共官媒忽略重要内容。

根据日本共同社的报导，石破茂在与习的会谈中，围绕中国因东京电力福岛第一核电站处理水

排放入海而全面暂停进口日本水产品一事，两人商定将切实履行恢复进口的共识。石破在会谈

后向媒体表示，“习主席本人提及把达成的共识转化为行动，这是非常重要的表态”。

而新华社只在报导的最后一句称“尽快将关于日本福岛核污染水排海问题达成的共识转化为行

动”，不敢提习对恢复进口水产品之事的表态，估计是担心国内“小粉红”的抗议。

此外，共同社的报导还提到：双方确认将全面推进扩大日中共同利益的“战略互惠关系”，并

构建建设性、稳定的双边关系。石破茂还就中共军事活动趋于活跃表示“极其担忧”。对于后

者，新华社只字不提。



在台湾问题上，新华社的报导是：习希望日方同中方一道“妥善处理好历史、台湾等重大原则

问题，建设性管控分歧，维护好两国关系政治基础”，石破茂则表示，“在台湾问题上，日方

坚守1972年日中联合声明的立场丝毫没有改变。日方坚持日中四个政治文件确立的原则和共

识，坚持走和平发展道路，愿本着正视历史、面向未来的精神，同中方开展各层次坦诚对话，

增进相互理解和互信。”

然而共同社的报导却是：石破回应说，台湾海峡的和平稳定对国际社会而言极其重要，并没有

新华社的自说自话。这大概又是中共愚弄国人的小手段。

此外，还有两点新华社没有提及的，一是对于深圳市发生了日籍男童遇袭身亡案，石破要求确

保在华日侨的安全。习回应称保障包括日本人在内的所有外国公民的安全。二是石破茂还要求

尽快释放在华被拘日本人，习未回应。

从中共官媒刻意忽略、篡改的报导内容看，可以得出两点印象：一个是中共对拉美的渗透正在

加剧，但已经引起美国的警惕。一个是中共对韩国、日本外交上放软身段，而这大概率与对中

共强硬的川普当选总统有关。不过，中共再怎么想摆脱日益加剧的困境，都绝非易事。
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